



**ORGANISATION  
INTERNATIONALE  
DU CAFÉ**

**Déclaration de Son Excellence Monsieur Iván Romero-Martínez,  
Ambassadeur du Honduras au Royaume-Uni  
Quatrième Conférence mondiale du Café  
Cérémonie de clôture  
Addis-Abeba (Éthiopie), 8 mars 2016**

Son Excellence Monsieur Teferra Derebew, Ministre de l'agriculture et des ressources naturelles de l'Éthiopie;

M. Fred Kawuma, Secrétaire général de l'Organisation interafricaine du Café (OIAC);

M. Hussein Agraw, Président du conseil d'administration de l'Association éthiopienne des exportateurs du café (ECEA);

M. Robério Oliveira Silva, Directeur exécutif de l'Organisation internationale du Café;

Mesdames et Messieurs les représentants du corps diplomatique et des organismes internationaux présents à cette importante occasion;

Mesdames et Messieurs les délégués des pays Membres de l'OIC;

Mesdames et Messieurs;

Au nom de mon pays, le Honduras, et en tant que Président du Conseil international du Café, l'organe directeur suprême de l'Organisation internationale du Café, je tiens à remercier le Gouvernement éthiopien d'avoir accueilli la quatrième Conférence mondiale du Café à Addis-Abeba.

L'organisation impeccable assurée par le Gouvernement éthiopien, par l'intermédiaire du Ministère de l'agriculture, a fait de ce merveilleux événement une réalité. Et aujourd'hui, nous avons de nombreux thèmes de réflexion et de discussion.

Au cours des trois derniers jours, nous avons abordé une variété de questions de la plus haute importance pour le secteur du café, y compris la durabilité et la diversité dans le secteur; la consommation future de cette boisson prisée et l'importance des cafés de spécialité et de l'innovation; les effets du changement climatique; et la nécessité de tirer parti de la science et de la technologie pour assurer une plus grande productivité, lutter contre les ravageurs et les maladies et atténuer les effets de la volatilité. En outre, l'accent a été mis sur l'importance de l'égalité de genre et la transmission intergénérationnelle entre les producteurs de café.

Nous devons également remercier les experts et les modérateurs d'avoir accepté notre invitation à participer à cette conférence. Merci aussi à vous tous ici; vous êtes venus de partout dans le monde pour vous réunir à Addis-Abeba, la capitale politique de l'Afrique, afin de discuter des opportunités et des défis auxquels l'industrie mondiale du café est confrontée.

Les débats et les discussions des sept groupes de cette quatrième Conférence mondiale du Café nous ont appris que le café est, sans aucun doute, un outil clé dans le développement économique et social de nos pays producteurs. En tant que communauté internationale, nous avons également appris que discuter et débattre de questions, comme nous l'avons fait ici, est une activité de la plus haute importance si nous voulons atteindre notre objectif de protéger les millions d'hommes et de femmes qui vivent de la culture du café. C'est la seule façon dont nous pourrions bâtir une entreprise rentable pour eux tous.

Pour conclure la quatrième Conférence mondiale du Café, les délégations de l'Organisation internationale du Café se réuniront pour la 116<sup>e</sup> session du Conseil international du Café. Au cours des discussions qui auront lieu ces prochains jours, je les invite à se souvenir des questions abordées lors de cet événement, ainsi que des défis et des opportunités qui ont été discutés, de sorte que nous puissions ajouter nos deux grains de café au processus d'élaboration d'une politique au profit des producteurs de café du monde.

Merci beaucoup.